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FECHA: Octubre 25 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Luto entre futbolistas” 

Criterio “A Tizayuca no, aunque urge nuevo aeropuerto” 

 “Hidalgo importa la narcoviolencia: FOR” 

 “Jóvenes hidalguenses, medalla de plata en beber alcohol” 

 
“Omar Fayad se mantiene frente al PRI” 

 “Agua contaminada en 60 municipios” 

 
“Admite la Corte defensa de alcaldesa de Pachuca” 

El Independiente “Museo destinado a la cultura será de futbol” 

La Crónica “Logra Fayad candidatura única; ahora peleará por las alcaldías” 

 
“Saturan a estados con reos federales” 

 
“21 Universidades están en bancarrota” 

 

No llegó 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio- Resolución de elección a gobernador, en noviembre: El juicio de revisión constitucional contra la alianza 
Unidos Contigo será resuelto hasta finales de noviembre o principios de diciembre, consideró Ricardo Moreno, abogado de 

la alianza opositora Hidalgo nos Une. De acuerdo con los tiempos que se han visto marcados en la Sala Superior del 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, para esas fechas se podría tener una resolución en ese plazo. 
Además, indicó que ya son mínimos los juicios que todavía se encuentran en análisis en esa instancia del Poder Judicial, 

entre ellos, se encuentra la revisión constitucional de la elección. Finalmente, expresó que hay optimismo por la serie de 
requisitos que han impuesto los magistrados, quienes han checado facturas originales y otras evidencias para sustentar que 

se trato de una elección irregular. (Notimex, página 09) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

El Sol de Hidalgo-El PRI debe reinventarse: Fayad: "Tenemos que transformar muchas cosas en el partido; 

reformarnos, reinventarnos, modernizarnos, aprovechar la experiencia de lo que ya tenemos y proyectar lo nuevo que 

queremos", dijo Omar Fayad, quien encabezará al PRI estatal durante los próximos cuatro años. En presencia del 
gobernador electo, Francisco Olvera Ruiz, diputados federales y locales, Fayad se inscribió como candidato único a presidir 

al tricolor, haciendo fórmula con Gloria Hernández Madrid, prospecta a secretaria general. El domingo entrante se 
formalizará la nueva dirigencia, luego de que, ayer, la Comisión Estatal de Procesos Internos, cuyo titular es José Gonzalo 

Badillo Ortiz, recibiera la documentación de los aspirantes. Alrededor de 500 simpatizantes priistas acompañaron a Fayad y 
a Hernández a la sede estatal del Partido Revolucionario Institucional, donde se agotó el procedimiento de registro de 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

2 de 10 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
22  

 

aspirantes para el periodo 2010-2014. Durante la toma de protesta, programada para el 31 de este mes, el PRI hará un 

esbozo de las nuevas estrategias electorales destinadas a la renovación de ayuntamientos en 2011. Pero lo sustancial del 

proyecto electoral se conocerá en enero, dijo Omar Fayad, porque "no podemos decir públicamente a nuestros enemigos 
cómo les vamos a ganar, pero les vamos a ganar", aseveró. Lo principal, añadió, es mantener la unidad dentro de las filas 

de ese instituto político, además de "tener mucha apertura e inclusión, así como fomentar la disciplina partidista". En la 
ceremonia de registro, celebrada al estilo tradicional, con música y porras, estuvieron, entre muchos otros, el coordinador 

de los legisladores locales, Roberto Pedraza Martínez; funcionarios estatales como Gerardo González y Anuard de la Rocha, 

y diputados federales, entre los que destacaron David Penchyna y Rubén Moreira. El virtual dirigente priista agradeció el 
respaldo y afirmó que no defraudará la confianza, pues la fórmula que integra con Gloria Hernández persigue el bienestar 

del PRI, no intereses personales. La candidatura de unidad es resultado del consenso logrado con las diversas expresiones 
políticas que integran al partido, informó. Junto con la militancia, añadió, "seguiremos haciendo del PRI un partido 

ganador". (José Luis Rico, página 1A y 10A) 

Milenio-Fayad se queda al frente del PRI cuatro años más: Omar Fayad Meneses asumirá la presidencia del Partido 
Revolucionario Institucional el próximo domingo, cuando los más de 600 consejeros validen su registro como único 

aspirante a dirigir a esa fuerza política. Su primer reto serán las elecciones municipales de 2011, en las cuales adelantó que 
su objetivo es ganar las 84 alcaldías. Al registrarse como único aspirante a dirigir al PRI junto a su compañera de fórmula, 

Gloria Hernández Madrid, el ex alcalde de Pachuca anunció que se renovarán todas las secretarías del partido y 70 comités 

municipales; en los sectores y organizaciones sólo habrá cambios en los que se venza el periodo de dirigencia como en la 
CNC. “Solamente haremos cambios en donde se venzan los liderazgos o porque abandonen su puesto por algún otro cargo 

partidista, cambios en sectores y organizaciones no se avecinan, en el comité directivo posiblemente haya movimientos”, 
señaló. Omar Fayad estuvo en la dirigencia del partido por más de cinco meses supliendo el periodo que inicio Jorge Rojo 

García en 2006 y continuó Geraldina García hasta que fue elegida como alcaldesa de Pachuca. El también diputado federal 
por el distrito de Huejutla estará al frente del Revolucionario Institucional por cuatro años más, “está candidatura se logra 

consolidar porque ha sido transparente, me siento muy honrado de ser arropado por el gobernador electo, del equipo de 

transición, presidentes municipales e integrantes del gabinete del gobernador Osorio”. El primer reto será la renovación de 
las 84 alcaldías el próximo año, “sabemos que las elecciones municipales son muy competidas, lo primero que tenemos que 

lograr es la unidad para que la sociedad se sienta representada por nosotros”, relató. Para cumplir con e l objetivo de ganar 
la mayoría de presidencias municipales, el ex alcalde de Pachuca explicó que trabajará en tres ejes: conservar la unidad del 

partido, renovación de las estrategias e inclusión a todas las corrientes políticas que representan al partido.  A principios del 

2010, dará a conocer el plan de acción del PRI para las elecciones municipales, en el cual, adelantó que habrá cambios 
sustantivos en las estrategias de esa fuerza política, pues señaló que buscará hacer del Revolucionario Institucional un 

partido más moderno.  “Tenemos que renovar muchas cosas en el partido, modernizarnos y reinventarnos, tomar lo que ya 
tenemos y proyectarlo a futuro, hasta enero conocerán muchas de las estrategias, porque no podemos decirles a nuestros 

enemigos públicamente como les vamos a ganar”. Como parte de su estrategia, explicó que uno de los sectores que tiene 

como objetivo atraer es a los jóvenes electorales a través “de un partido más moderno”, el cual, “tenga apertura e 
inclusión, fomente la disciplina partidista, promueva la lealtad y acerque a la sociedad, conquistar a los jóvenes y trabajar 

muy duro con las mujeres”. Sin compadrazgos. Aunque Omar Fayad mencionó que habría inclusión para todas las 
acorrientes y expresiones políticas de ese partido, en la elección interna de candidatos a las 84 presidencias municipales, 

señaló que no habrá aspirantes nombrados a causa del “compadrazgo” con los líderes priístas. Explicó que su objetivo es 
buscar a los aspirantes que aseguren el triunfo priísta en los municipios, pues para el líder del Revolucionario Institucional, 

se acabaron los tiempos en los cuales ese partido elegía sus candidatos a partir de favores políticos y “amiguismo”. 

“Siempre los grupos y las expresiones políticas tratan de que sus candidatos tengan oportunidades, las tendrán, pero se los 
he dicho a todos, vamos a poner a ganadores, no porque sea pariente o compadre de alguien, eso sí quedan extirpado del 

PRI, todo intento de compadrazgos y amiguismos”. (Ángel Cabrera, página 11) 

Síntesis-Omar Fayad se mantiene frente al PRI: (Jaime Arenalde, página 11) 

Crónica-Presenta Fayad candidatura de unidad para dirigir al PRI: (Alberto Quintana, página 03)  

El Independiente-Omar Fayad nuevo presidente del CDE del Revolucionario Institucional: (Gerardo Neria, 
página 02) 

El reloj-Se registra Omar Fayad como candidato para continuar al frente del PRI: (Alejandro reyes, página 03) 
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Plaza Juárez- Sin oponente, se registra Fayad para dirigir al PRI: Quedó formalmente registrada ayer la fórmula 

que encabeza Omar Fayad Meneses y Gloria Hernández Madrid como aspirantes a presidente y secretaria general del 

Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional en Hidalgo para el periodo 2010-2014. Al presentar en 
tiempo y forma a la Comisión Estatal de Procesos Internos todos los requisitos que marca la convocatoria emitida por el 

Comité Ejecutivo Nacional, Omar Fayad y Gloria Hernádez –quienes en todo momento estuvieron acompañados por el 
gobernador electo Francisco Olvera Ruiz-, agradecieron las muestras de apoyo de sectores, organizaciones, funcionarios y 

sobre todo de los habitantes de la entidad para encabezar el proyecto priista. “Son ustedes la fuerza y el alma que alumbra 

esta candidatura, por ustedes hoy estamos aquí Gloria y yo para proponernos para la nueva dirigencia 2010-2014 del PRI; 
son ustedes quienes representan la fuerza y el vigor, quienes representan a la sociedad a quienes aspiramos representar y 

por eso delegan los valores y todo el corazón”, expresó en su mensaje el diputado federal con licencia. Señaló que además 
de la unidad, esta candidatura destaca por su apertura en el proceso, que siempre se hizo de cara a la sociedad y a los 

integrantes del PRI. “En todo momento hablamos libre y abiertamente en torno a esta aspiración, a esta fórmula; ha sido 
abiertamente ventilada toda la información a todos; y en lo particular, construida con cada uno de los liderazgos de las 

expresiones y representaciones políticas de nuestro estado y de este partido, tratando en todo momento de defender la 

voluntad de la mayoría del priismo”. Y con ello, expresó, construir el proyecto que deba reorientar al PRI en los próximos 
cuatro años, “no es simplemente la candidatura de Gloria y Omar, es la dirigencia de lo que queremos en los próximos 

cuatro años para que sea el partido triunfador de Hidalgo y México. Esta aspiración, dijo, se ha jugado como lo saben hacer 
los priistas: abiertamente; pues consideró que se construyó con un gran esfuerzo, procurando en todo momento los 

intereses del partido y no los intereses personales de los aspirantes. “Queremos construir con el diálogo esta unidad que es 

la que nos da la fortaleza y es con la que se debe impulsar el trabajo futuro que vamos a realizar”. Por ello llamó a seguir 
en unidad, para devolverle al partido el futuro que todos merecen, “el futuro que todos esperamos, ese futuro en el que sin 

duda habrá las transformaciones y sabremos pasar a un partido a los tiempos que la sociedad nos exige para que hagamos 
la mejor representación de ella”. Gloria Hernández enfatizó que conocedores del gran compromiso que significa esta 

candidatura, también asumen esta responsabilidad dando la certeza a hidalguenses y priistas que de ser triunfadores se 
desempeñarán patriótica y honradamente; impulsando siempre la honestidad y la democracia. Pues con ello, detalló, los 

priistas demostramos que siguiendo el ejemplo del primer priista Miguel Ángel Osorio Chong, en unidad podernos hacerlo 

todo. Cabe destacar, que la Comisión Estatal de Procesos Internos emitirá su dictamen mañana 25 de octubre; una vez que 
se de conocer el fallo, el próximo domingo 31 de octubre se celebrará la Asamblea de Consejeros Políticos Estatales y, en 

su caso, la toma de protesta de la nueva dirigencia del Comité Estatal del PRI en Hidalgo. En tanto concluye el proceso de 
renovación de la dirigencia, la secretaria de Organización, Patricia González Valencia, se queda como encargada de la 

presidencia de este instituto político. (Redacción, página 3A) 

Reforma-Apadrina Olvera a Omar Fayad: El diputado federal con licencia, Omar Fayad, quien se registró como 
candidato de unidad para ocupar la presidencia del Comité Directivo Estatal del PRI en Hidalgo, se hizo acompañar por el 

gobernador electo Francisco Olvera Ruiz. De cara a los comicios para la renovación de los 84 ayuntamientos, Fayad, fue 

claro en advertir que ya no son tiempos de carro completo, sin embargo, su meta será darle los mayores triunfos a su 
partido en Hidalgo. (Verónica Jiménez, página 20) 

Milenio-PAN llama a la unidad para enfrentar al narco (Advierte que la ola de violencia puede provocar 
mayor abstencionismo en 2011): Luego de las declaraciones de Miguel Osorio, gobernador del estado, en las que 

acepta la investigación de ejecuciones ligadas al crimen organizado por la supuesta lucha entre cárteles de la droga en 

Hidalgo, el dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Gonzalo Trejo Amador exhortó al gobierno del estado y a los 
institutos políticos a dejar de lado los colores partidistas para hacer un frente unificado contra el crimen organizado en la 

entidad. “Vivimos un grave problema de seguridad y es tiempo de que no se piense en partidos políticos, sino en resolver el 
problema y hacer gestiones concretas”, dijo el líder panista en Hidalgo. Señaló que hace algunos meses Acción Nacional 

alertó sobre el incremento de crimen organizado. “En un principio se negó por parte del gobernador, pero ahora él mismo 

reconoce que hay problemas de seguridad en el estado, eso hace tomar acciones conjuntas”. Llamó al gobierno del estado 
a sumarse al trabajo de la Federación para combatir a las células del narcotráfico y crimen organizado, y dejar de lado las 

decisiones del Partido Revolucionario Institucional (PRI). “El gobernador (Miguel Ángel Osorio Chong) seguramente estará 
tomando la decisión de su partido en no respaldar al presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, pero por otro 

lado tiene la gran responsabilidad de asumir el carácter de gobernante y hacer un trabajo conjunto”.  “Es momento que se 
haga un alto y una reflexión de coordinación inteligencia como parte de los diálogos de seguridad que ha convocado el 

presidente de la República y asumir un carácter conjunto como gobernantes y dejar de lado los colores partidistas y 
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anteponer lo que pide la ciudadanía que es seguridad no sólo en el estado”, refirió. Adelantó que los recientes hechos 

delictivos donde se han localizado cuerpos ejecutados por el narcotráfico y narcomensajes, podrían repercutir en el 

abstencionismo para las siguientes elecciones, pues en 2011 se renovarán los 84 ayuntamientos municipales de Hidalgo. 
“Hasta esto termina afectando en las elecciones, como partido estamos preocupados porque hay un clima de inseguridad… 

si no hay participación y hay desconfianza de los ciudadanos, termina repercutiendo en el ámbito político”, expl icó. El 
gobierno federal hace lo suyo, dijo el presidente estatal del blanquiazul, quien aseveró que los gobernadores tienen que 

asumir su responsabilidad de atender este tema y hacer acciones muy coordinadas con el gobierno federal. Trejo Amador 

recordó que hace un mes Osorio Chong convocó a los dirigentes de los partidos a fin de planear propuestas en materia de 
seguridad, entre las que destacaron la depuración de policías, mejorar los controles de confianza policíacos, capacitación 

permanente, crear un registro nacional de seguridad, entre otras. (Misael Zavala, página 07) 

Plaza Juárez-PAN buscará impulsar la alianza: El presidente estatal del PAN, Gonzalo Trejo Amador informó que 

durante la sesión de consejo celebrada el pasado sábado, los temas financieros así como estrategias de campaña, fueron 

los principales temas tratados. “Fueron temas financieros del partido, se rindieron todos los informes, además del reporte 
de actividades, se estableció la estrategia electoral de trabajo para los próximos procesos del 2011 y 2012, realmente la 

sesión fue de análisis y de estrategia”. Señaló que en la reunión también se comentó sobre la manera de impulsar una 
alianza para las próximas elecciones de renovación de alcaldías, tal como se hiciera en los anteriores comicios para la 

elección de gobernador, “quedamos en reunirnos en próximos meses para definir un acuerdo de participación para la 

próxima contienda”. Respecto a la participación del PT en esta posible alianza, luego que su dirigente estatal Mariano 
Torres L’estrade anunciara que esta institución política se mantendrá al margen de esta coalición, el líder blanquiazul, acotó 

que respetarán todos los movimientos y decisiones de cada uno de los partidos. “Nosotros vamos a tener una propuesta 
muy clara sobre la mesa y vamos a estar muy al pendiente de lo que resuelva tanto el PRD como el PT, ahí vamos a estar 

muy al pendiente, pues estamos dispuestos y con el ánimo de formar grandes alianzas”. Por otra parte, en cuanto a la 
participación de la ex candidata Xóchitl Gálvez en el esfuerzo de poder crear una coalición para el proceso 2011, señaló que 

las plàticas hasta ahora establecidas refieren al apoyo que brindará, “básicamente es eso, el apoyo que nos va a brindar 

para las próximas campañas”. Señalo que aunque la excandidata no ha manifestado interés para participar en los próximos 
comicios, seguramente en posteriores fechas sostendrán una reunión para definir su participación como aspirante o bien 

como promotora en la formación de la alianza y para las estrategias de campaña. (Redacción, página 3A) 

Criterio- Descarta Fayad compadrazgos en candidaturas: Los próximos candidatos a presidentes municipales del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) "no serán ni mis compadres, ni mis amigos, sino el candidato fuerte que garantice 

el triunfo en las urnas y que represente una posibilidad de desarrollo para su municipio", advirtió Omar Fayad Meneses. 
Luego de presentar su solicitud de registro como aspirante a la titularidad del Comité Directivo Estatal, advirtió que existen 

muy buenos "tiradores" a esas candidaturas; sin embargo, como parte de unas reglas muy estrictas se definirá quien 
realmente cumple con el perfil. La dificultad de esta elección en puerta "nos obligará a tomar medidas muy drásticas en 

cuanto a disciplina, aquí nadie presionará o chantajeará a nadie". Luego de haber puntualizado en su discurso esa 

advertencia de que habrá reglas muy claras, Omar Fayad indicó que "por fortuna no existen indisciplinas, ni quien quiera 
romper las reglas que acordadas en las charlas". Dentro de las pláticas que sostuvo con los líderes de las distintas 

expresiones internas del PRI en Hidalgo, Fayad Meneses indicó que en todo momento se sostuvieron las reglas que 
permitirán un mayor entendimiento entre los grupos, sobre todo en momentos previos a una elección difícil por su propia 

naturaleza. Durante el corto evento realizado en la planta baja de la sede tricolor al que asistió el gobernador electo, 

Francisco Olvera Ruiz, así como varios políticos que aspiraron en su momento el cargo, tal como el diputado local Roberto 
Pedraza; planteó que la única fórmula para obtener los triunfos es generar la unidad. Además, indicó que los integrantes de 

su planilla no sólo aspiraban con mantenerse un periodo de cuatro años al frente del PRI, sino más bien crear las 
condiciones políticas para mantener al PRI como primera fuerza en Hidalgo. Los resultados electorales de las anteriores 

justas, muestran el grado de dificultad que tienen, dijo, "y es algo que debemos tenerlo presente, para no caer en 

confianzas que sólo generan derrotas". También exhortó a un trabajo muy cercano con los grupos juveniles que son una 
mayoría en la población hidalguense, "hoy vimos a muchos y eso nos muestra que si podemos mantener esas ligas 

generacionales". Mientras que por su parte, Gloria Hernández Madrid, luego de cambiarle el apellido al gobernador electo 
Francisco Olvera, a quien mencionó como "Francisco López", planteó que la cuota de género no sólo es un mero cumplido 

en el PRI, sino que se realiza en la práctica con la nominación de planillas en donde se incluye a las mujeres en pleno 
reconocimiento de sus capacidades. Finalmente indicó que habrían de cumplir de manera irrestricta su mandato que andan 

buscando. El evento realizado en el mezanine del PRI, llegaron grupos de distintos municipios, incluyendo bandas de 

viento. Controversias: ...El gobernador electo Francisco Olvera pidió a la clase política no adelantar vísperas en torno al 
trabajo que realizan los magistrados de los tribunales y esperar con prudencia el resultado de las controversias que aún se 

definen. ...Durante una entrevista sostenida al finalizar el evento de registro de Omar Fayad, planteó que existe un total 
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respeto del trabajo serio de las instituciones de la República, y será en su momento que concluyan con sus análisis y 

permitan brindar la seguridad a todos los votantes que no hubo modificación alguna. ...Hasta el momento , dijo no se han 

dado las condiciones para tener contacto con su oponente Xóchitl Gálvez, quien encabezó la alianza Hidalgo nos Une y 
mantiene una lucha firme en los tribunales electorales. ...Ya dentro de las actividades que tiene en proyección, dijo esta el 

fortalecimiento a las instituciones que brindan la seguridad pública a la sociedad hidalguense, "para que se tenga la 
confianza y certeza de que nosotros y nuestros bienes estarán bien", dijo. (Jorge Martínez, página 08) 

El Independiente-Construye PT bloque opositor para encarar elecciones de alcaldes en 2011: El integrante de 

la dirigencia estatal del PT Arturo Aparicio, aseguró que los comités municipales de ese instituto en Pachuca, Tulancingo, 
Tula, Ixmiquilpan y Huejutla construyen un bloque opositor con PRD, PAN y Convergencia, para afrontar las elecciones de 

presidentes municipales 2011. Informó que en San Agustín Tlaxiaca va encaminado el acuerdo entre los 4 partidos 
políticos. Además, aseguró que los petistas podrían encabezar la coalición amplia en Eloxochitlán, Mixquiahuala, Apan, 

Zapotlán y Atotonilco, municipios donde tienen un voto duro garantizado. Refirió que en Huautla ya hay pláticas para 

coligarse entre el partido de la estrella y el de la Revolución Democrática. Cuestionado sobre la postura de Andrés Manuel 
López Obrador, abanderado del PT a la presidencia de la República, Arturo Aparicio refirió que elaborarán un diagnóstico de 

las posibles alianzas en la entidad y lo presentará a su dirigencia nacional en diciembre. “Este estudio tendrá pros y contras 
de la coalición y se especificará dónde no la encabezaremos y en que municipios sí, de acuerdo con posibilidades de triunfo 

de cada partido”, declaró. Luego que el PT y convergencia aceptaron no ir en alianza con el PAN en el Estado de México 

“López Obrador ha sido muy respetuoso en marcar que él da su opinión y ya depende de las dirigencias de los partidos si 
aceptan”. Para evitar disputas internas, recordó, los dirigentes de los partidos políticos de dicho bloque opositor decidieron 

que serán los militantes en los municipios quienes elaboren la política de alianzas. Después de los comicios de gobernador 
y diputados locales, los petistas se dieron cuenta de que pueden cumplir sus objetivos si van en alianza y así evitar que los 

priistas dominen la mayoría de los ayuntamientos. Ante este panorama “estamos consultando con nuestras dirigencias 
municipales así como el PAN, PRD y Convergencia hacen lo propio”. Afirmó que continúan la construcción de la alianza 

entre los cuatro partidos en Pachuca. (Víctor Valera, página 02) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio- Gobierno del estado cierra 2010 con 180 obras de infraestructura: El gobierno hidalguense cerrará 2010 
con 180 obras de infraestructura ejecutadas en la entidad, explicó Cuauhtémoc Ochoa Fernández, secretario de Obras 

Públicas, las cuales se sumarán a los 84 proyectos carreteros que la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, según 

Enrique León de la Barra, desarrolla la instancia federal en Hidalgo. “Vamos a cerrar el año trabajando, atendiendo a las 
comunidades y municipios, sabemos que hay mucho por hacer y el gobierno del estado está haciendo un esfuerzo 

importante para coadyuvar y terminar las obras que se tiene”, señaló el funcionario estatal. Las 180 acciones que desarrolla 
son obras de carreteras, medio ambiente, drenes pluviales, caminos rurales, drenajes, entre otros, “en la mayoría de las 

regiones de la entidad estamos trabajando, esa es la instrucción del gobernador de la entidad. El secrertario estatal Ochoa 

Fernández aclaró que algunas obras no serán terminadas en la administración de Miguel Ángel Osorio Chong, “porque son 
segundas o terceras etapas que se llevan mayor tiempo, la otra administración tendrá la obligación de terminarlas, pero 

está garantizada la conclusión de las obras”. Los proyectos que no serán concluidos en esta administración son la carretera 
Atotonilco-Mineral del Monte, la Pachuca-Ciudad Sagahún, la Huichapan-Ixmiquilpan, la Actopan-Atotonilco, entre otras. 

Este año, la delegación en Hidalgo de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes ejerció los recursos federales 
destinados a Hidalgo para infraestructura carretera, con lo cual se realizaron 84 proyectos, según su titular, Enrique León 

de la Barra, quien prometió que los 180 millones que faltan por ejercer se utilizarán antes de que termine 2010. (Ángel 

Cabrera, página 10) 
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Plaza Juárez-Hidalgo pide para refinería 3 mil MDP: El gobierno de Hidalgo solicitará al Congreso, en la negociación 

del paquete presupuestal, 3 mil millones de pesos para la refinería Bicentenario que se construirá en Atitalaquia. Nuvia 

Mayorga, secretaria de Finanzas de la entidad, dijo que buscarán mil 500 millones de pesos para la ejecución del gasto en 
2011, con la finalidad de inyectarlos a la refinería. El resto de los recursos servirá para compensar los problemas que se 

tienen en la actualidad. El gobierno de Hidalgo ganó al de Guanajuato el proyecto para construir la refinería. Actualmente, 
en donde estará la refinería, se construye una barda perimetral, cuya terminación será el 14 de abril de 2011 y que tendrá 

un costo de 120 millones de pesos. Posteriormente, a partir del 15 de noviembre comenzará la construcción de la 

infraestructura de la refinería, una vez que la intención es que en 2015 esté concluida la obra. La secretaria de Finanzas de 
Hidalgo expuso que en las negociaciones presupuestales, también solicitarán 6 mil 500 millones de pesos para el Fondo 

Metropolitano del Valle de México, integrado por los gobiernos del estado de México, el Distrito Federal e Hidalgo. “Es 
nuestra propuesta para continuar con los proyectos indispensables del Valle de México, como ejemplo, la Terminación del 

Encauzamiento Río Avenidas-Providencia, el entronque Pachuca-Tulancingo y el Distrito Vial de acceso carretera federal 
México-Pachuca Villa de Tezontepec”, expuso. En el paquete presupuestal que envió el presidente Felipe Calderón al 

Congreso, el pasado 8 de septiembre, el Fondo Metropolitano del Valle de México tiene programados tres mil millones de 

pesos. Funcionarios de las entidades que lo conforman consideran insuficientes los recursos por lo que irán por más del 
doble. Una vez que concluya en el Senado la próxima semana el debate de la Ley de Ingresos de la Federación para 2011, 

diputados iniciarán la etapa fuerte para la redistribución del gasto. La fracción del PRI en la Cámara de Diputados considera 
que se necesitan 100 mil millones de pesos para resolver insuficiencias en el presupuesto. A esa situación se suman 55 mil 

millones de pesos para el Fondo de Reconstrucción que fue acordado entre los priístas y Hacienda. En las prioridades del 

PRI para la discusión del paquete presupuestal, se enmarca la necesidad de otorgar 20 mil millones de pesos adicionales al 
programa carretero, 22 mil millones de pesos para fondos regionales. Además de que se necesitan 20 mil millones de pesos 

para el sector agropecuario, 12 mil millones de pesos en educación, 12 mil millones de pesos en salud y 10 mil millones de 
pesos en agua. En las negociaciones se buscará “una morralla” de 4 mil millones de pesos para otros rubros, como recursos 

para vivienda y pequeñas empresas. (Agencia El Universal, página 3A) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Ayuntamiento desiste de controversia ante la SCJN: El ayuntamiento de Pachuca pidió a la Suprema Corte 

de Justicia de la Nación (SCJN) dar por concluida la controversia constitucional 27/2010, después de que el síndico 

procurador hacendario, Víctor Gómez Navarro, presentara la ratificación del desistimiento ante el órgano federal. “Víctor 
Gómez Navarro, síndico procurador hacendario del Ayuntamiento de Pachuca, acudió en representación de los integrantes 

de la H. Asamblea municipal a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), para ratificar el desistimiento de la 
Controversia Constitucional 27/2010”. Señala el ayuntamiento en un comunicado. En el documento se especifica que el 

pasado 24 de septiembre, durante la séptima sesión extraordinaria de cabildo se acordó presentar el desistimiento a la 

controversia constitucional contra la designación de Geraldina García Gordillo, mismo que fue aprobado por 15 regidores 
del ayuntamiento. “Como es del conocimiento público, el pasado 24 de septiembre se llevó a cabo la séptima sesión 

extraordinaria de Cabildo, en la que las dos terceras partes de sus integrantes acordó que se presentara el desistimiento 
del juicio constitucional antes citado, toda vez que como quedó de manifiesto, 15 de sus integrantes estuvieron de acuerdo 

con la intervención del Congreso del Estado de Hidalgo para la designación de la presidenta municipal, y en ese contexto 

no existe motivo para continuar con la controversia de la que se pide su archivo definitivo”. En el comunicado se asegura 
que tras la aprobación del desistimiento por parte de la SCJN se notificará a las instancias involucradas como el Gobierno 

del estado, el Congreso estatal y la Procurador General de la República. “Únicamente se encuentra pendiente notificar a las 
partes involucradas, es decir, al titular del Poder Ejecutivo Estatal así como al coordinador del Congreso en Hidalgo y al 

Procurador General de la República para que en su caso se emita el acuerdo correspondiente y se reconozca la validez de 
todos los actos que en su momento fueron controvertidos”. Por su parte, el síndico procurador jurídico, Guillermo Galland 

Guerrero aseguró que la Suprema Corte de Justicia de la Nación aceptó el desistimiento, pero sólo se tomará en cuenta 

cuando se emita el resolutivo final del caso, el cual esperan que se dé en los primeros meses del próximo año. “Lo que la 
Corte hizo fue reconocer mi personalidad como la persona que promovió la controversia y lo que en realidad informó es 

que tomarán en cuenta el desistimiento que entregó el síndico procurador hacendario, para cuando emitan el resolutivo 
final de la controversia constitucional”. Galland Guerrero dijo que el cabildo municipal intenta desinformar, haciendo creer 

que una vez que la Suprema Corte de Justicia de la Nación aceptó el desistimiento, se pone fin al proceso de controversia 

constitucional, el cual afirmó seguirá hasta el fallo final de los ministros. “El documento que emite la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación dice todo lo contrario a lo que está diciendo el ayuntamiento, ellos aseguran que en el momento en 

que se aceptará el desistimiento ya se terminaba toda la controversia y ya no iba haber ningún tipo de proceso”. El 
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funcionario municipal añadió que en el mismo documento que formuló la Suprema Corte se le impidió al síndico procurador 

hacendario, Víctor Gómez Navarro, participar como delegado o representante del ayuntamiento en el caso y por el contrario 

la dependencia federal ratifico la figura como responsable del ayuntamiento al síndico procurador jurídico. “En el 
documento que emitió la Suprema Corte de Justicia de la Nación dice que en la designación de delegados, no ha lugar en 

virtud que la representación legal para intervenir en este asunto a nombre del municipio la conserva el síndico procurador 
que promovió la demanda”, explicó. Este día se convocó a una conferencia de prensa para informar sobre más detalles de 

la controversia promovida por Guillermo Galland en una reunión con el líder estatal del PAN. Proceso legal. Las fracciones 

del Partido Revolucionario Institucional y del Partido Nueva Alianza de la asamblea municipal de Pachuca solicitaron al 
Síndico Procurador del Ayuntamiento, Guillermo Galland Guerrero, retirar la controversia constitucional 27/2010 que 

interpuso ante la Suprema Corte de Justicia Nacional, contra el Decreto 383 el cual designa a Geraldina García Gordillo 
como presidenta municipal de Pachuca. Tras la petición del desistimiento de la controversia constitucional en contra de la 

designación de Geraldina García Gordillo como alcaldesa, el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Acción Nacional, a 
través de su secretario de acción de gobierno, Alfredo Botella mostró su respaldo a la acción legal interpuesta por el síndico 

procurado jurídico de Pachuca, Guillermo Galland Guerrero. “Por parte del Comité Ejecutivo Nacional del PAN damos todo 

nuestro respaldo al síndico que esta defendiendo los intereses no del partido, si no los intereses de la democracia, los 
intereses de la legalidad y los intereses obviamente del pueblo de Pachuca, quien determinó quienes son los integrantes del 

cabildo municipal”. El integrante del CEN panista dijo que estarán siguiendo el caso muy de cerca desde la Ciudad de 
México. (Jonathan Collazo, página 08) 

Reforma-Mantiene PAN controversia: El PAN en Hidalgo aseguró que la Controversia Constitucional en contra de la 

designación irregular de la alcaldesa sustituta de Pachuca, Edna Geraldina García Gordillo, sigue en marcha. De acuerdo 
con información que les confirmó la Suprema Corte, el órgano jurisdiccional, reconoce únicamente al Síndico Jurídico, 

Guillermo Galland Guerrero, como representante legal del municipio y no al Síndico Procurador Hcendario, Víctor Gómez 
Navarro. (Verónica Jiménez, página 20) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Va el PRI por cirugía mayor a ley laboral: Con modificaciones a 100 artículos de la Ley Federal del Trabajo y 
sin considerar un solo cambio al 123 constitucional, la fracción del PRI en la Cámara de Diputados tiene lista su 

contrapropuesta de reforma laboral, que entre otros aspectos prevé reducir de 48 a 40 horas la jornada semanal de 

trabajo, eliminar la toma de nota para el registro de sindicatos y regular el esquema de contratación outsourcing, con 
sanciones penales a quienes evadan el pago de las prestaciones laborales. De acuerdo con el proyecto redactado por 

legisladores del sector obrero del Revolucionario Institucional, los derechos a la huelga y a la contratación colectiva de 
trabajo se mantendrán sin restricciones. Establece además que los aumentos salariales estarán siempre por encima de la 

inflación registrada el año inmediato anterior. El borrador de la iniciativa de reformas y adiciones a la Ley Federal del 
Trabajo considera mecanismos para garantizar una justicia laboral expedita, mediante el fortalecimiento de la conciliación. 

La propuesta de los diputados federales del PRI introduce como principio rector de las relaciones laborales el concepto de 

“trabajo decente”, entendido éste como el que comprende una remuneración adecuada, prestaciones justas, normas no 
discriminatorias, formación profesional continua, fortalecimiento sindical y negociación colectiva, entre otras características. 

Al advertir que hasta un millón 144 mil mexicanos se encuentran desempleados por alguna forma de discriminación, el 
proyecto priista prohíbe esas prácticas por motivo de origen étnico, sexo, edad, capacidades diferentes, doctrina política, 

condición social, religión, opiniones, estado civil o cualquier otra razón. Proscribe la exigencia de la prueba de “no 

embarazo” como condición para contratar mujeres. La iniciativa de 47 páginas incluye el concepto de productividad y 
precisa mecanismos de acuerdo entre patrones y trabajadores en esa materia, para evitar la sobreexplotación de los 

obreros o la limitación de sus derechos. Por lo que hace a la reducción de la jornada laboral, el documento detalla que “es 
razonable pensar que si esta reforma tiene como uno de sus propósitos elevar el número de empleos disponibles en la 

economía nacional, el establecimiento de una jornada semanal de 40 horas, pero con pago de 48 horas, permitirá a un 

gran número de desempleados acceder al empleo remunerado y a la capacitación laboral”. En materia de registro sindical y 
toma de nota, “se elimina expresamente cualquier facultad, explícita o implícita, que las autoridades registradoras pudieran 

haber tenido para inhibir el nacimiento y la vida de los sindicatos”. De igual forma se plantea la necesidad de regular el 
esquema de contratación outsourcing, sin que ello implique prohibirlo, pues esa alternativa puede ser útil para la 

generación de empleo, siempre y cuando las empresas que contraten personal, a través de un intermediario, verifiquen que 
se trate de una persona moral legalmente constituida y en cumplimiento de sus obligaciones fiscales. Los legisladores del 

Revolucionario Institucional proponen así el establecimiento de “sanciones severas, incluso penales”, para aquellas 

empresas que evadan los derechos de los trabajadores. La iniciativa sujeta aún a observaciones de los diputados priistas es 
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producto de los foros de consulta propuestos por el coordinador de la fracción, Francisco Rojas, y organizados por los 

legisladores del sector obrero en diversas ciudades del país. (Fernando Damián, página 18) 

 
 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se Dice…. 

que a la vieja usanza se registró la planilla encabezada por Omar Fayad, quien dirigirá al PRI estatal cuatro años más. En 

medio de aplausos, vítores y una banda de viento, el diputado federal entregó sus documentos como candidato único, 

arropado por los diputados federales y por el mandatario electo Francisco Olvera. 

que la primera tarea como dirigente priista de Omar Fayad (aunque se formalizará hasta el domingo) fue salir al quite 
para corregirle la plana a Gloria Hernández, quien durante su discurso agradeció el apoyo del gobernador electo 

“Francisco… López”. Le traicionaron los nervios, se excusó inmediatamente el diputado, luego del murmullo de los 

asistentes. 

que Emilse Miranda, diputada electa por Tenango de Doria, aún no asume como legisladora y ya usa sus influencias para 
beneficiar a su familia, pues su hermana es del flamante personal de la Real Fuerza Aérea de la SEPH, o sea que cobra sin 

trabajar. ¿Qué será cuando entre en funciones? 

que ahora los legisladores del PRD, PRI y PAN están unidos, y no precisamente para integrar una coalición para el 

siguiente proceso electoral o reformar códigos y leyes del estado, sino para jugar peleas de gallos clandestinas, como la 
semana pasada. 

En la reunión parlamentaria y multipartidista se dieron cita los panistas Guillermo Villegas y David Reyes Santamaría; 
el perredista Napoleón González y los pristas Mauricio Corno (El Petizo), Francisco López Manjarrez y el anfitrión 

Mario Escamilla, además del alcalde Heriberto Lugo, quienes departieron en un domicilio particular en Dios Padre, 
Ixmiquilpan, donde jugaron gallos crestudos y corrientes.  

El festejo sólo se vio empañado por el reclamo del panista Villegas a Escamilla por la omisión del juego, lo que causó que la 
reunión terminara más temprano de lo previsto.  

que hoy se espera la realización de un paro de maestros en las escuelas del centro de Pachuca (Leona Vicario, Belisario 
Domínguez, Presidente Alemán e Ignacio M. Altamirano), quienes bloquearán desde temprano calles en protesta contra 

José Antonio Hernández Gallegos, supervisor de la zona escolar 72, por acoso laboral y sexual contra las docentes, y 
todas esas prácticas de poner y quitar docentes a su libre albedrío. Falta saber si la Sección 15 del SNTE lo apoyará. 

que Honorato Rodríguez Murillo acudió, de manera retadora, este sábado a El Hiloche a una campaña de 
reforestación, invitado por una sociedad ecologista, la cual se llevó a cabo en los terrenos invadidos de la UFIC, donde 

constataron que no está desalojado el predio, pues hay casas y animales de engorda.  

 (redacción, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que en el ayuntamiento de Pachuca andan muy contentos luego que la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
aceptara el desistimiento de la controversia en contra de la designación de Geraldina García como alcaldesa capitalina; 

pero andan también nerviosos, porque eso no significa que los jueces la tomaron como válida, sino como una prueba a 
favor del municipio. Esta semana se espera que regresen los disgustos entre regidores, pues aunque no hay fallos a favor 
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de ninguna de las partes. Ambos mantienen el coraje. 

Que ayer, durante el registro de Omar Fayad como candidato de unidad para presidir por cuatro años al PRI estatal, la 
suplente Gloria Hernández cometió el error de su vida, que por poco le cuesta la suplencia. Dicen que cuando estaba 

agradeciendo el apoyo de todos los priistas, le cambió el apellido al que menos se lo tuvo que haber cambiado y en lugar 
de Olvera dijo López. Lo bueno que Fayad salió al quite y le hizo la broma a su compañera diciéndole que “hasta las 
yeguas más corridas se ponen nerviosas”. 

Que ayer, las instalaciones del PRI estuvieron plagadas de todos los priistas habidos y por haber en el estado, desde 

regidores, alcaldes, secretarios estatales, cuadros regionales y frentes juveniles. Sin embargo, alguien logró detectar a 
algunos panistas infiltrados que sólo fueron a chismear a ver cómo era un acto multitudinario. 

Que la directora del Instituto Municipal Contra las Adicciones, Ariana Flores, tuvo que posponer los foros con 
estudiantes de prepas y universidades porque, según la flamante directora, no ha tenido patrocinadores. Algunos 

estudiantes y catedráticos dicen que para debatir sobre este problema mundial no se necesitan hacer comerciales primero 
y, si así lo desea, que regrese a presentar videos de Shakira y Mijares. Dicen que eso sí le sale bien. 

Que en el PRD huele a división y todo por culpa de la regidora Edith Ibarra. Dicen que algunos de sus cuates perredistas 
ya se pusieron en contra de Pedro Porras, líder del sol azteca en la entidad, por satanizar el hecho de que la regidora 

desobedeciera sus órdenes, pero hay otro grupo que apoya al profesor y exige la expulsión de la Güera del partido. Lo 
malo es que se prevé que lleguen peleados a la otra madre de todas las elecciones. 

 (redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Algunas obras no serán terminadas porque son segundas o terceras etapas que se llevan mayor tiempo; la otra 

administración tendrá la obligación de terminarlas.” Cuauhtémoc Ochoa, secretario de Obras Públicas, sobre algunas de 
las 180 obras que quedarán pendientes en la actual administración.  

“Vamos a poner a ganadores, no porque sea pariente o compadre de alguien, eso sí queda extirpado del PRI, todo intento 
de compadrazgos y amiguismos.” Omar Fayad, presidente del PRI estatal, sobre los proyectos del tricolor durante los 

próximos cuatro años. 

“En esta región del estado de Hidalgo, un líder social se gana su lugar no por ser letrado, sino por las banderas y las causas 

que defiende.” Héctor Pedraza, diputado federal por el Valle del Mezquital, sobre los conflictos ejidales que prevalecen en 
la región. 

(redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: La alcaldesa de Pachuca, Edna Geraldina García Gordillo, asistió a la V Asamblea General de 

la Asociación de Municipios de Hidalgo, celebrada en Tula y donde también acudió el gobernador electo, José Francisco 
Olvera Ruiz. La presidenta municipal propuso temas como el de vivienda, a fin de fomentar el crecimiento de las ciudades 

de forma ordenada y con planeamiento urbano… 

(redacción, primera plana) 

Independiente-El Socavón: El arte tendrá que esperar tiempos mejores. 
(redacción, primera plana) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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